

EL DEBATE

DIARIO DE LA MAÑANA, CATÓLICO É INDEPENDIENTE

Toda la correspondencia al gerente, GUILLERMO DE RIVAS
 Redacción y Administración, Valverde, 2. Teléfono número 2.110. Apartado de Correos 408

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid.....	12 pias. año, 6 semestre, 3,50 trimestre, 1,25 mes.
Provincias.....	16 : : 8 : : 4,50 : : 1,50
Portugal.....	25 : : 12 : : 6 : : 2
Extranjero, (Unión postal).....	30 : : 15 : : 7,50 : : 2,50
Extranjero, (No comprendida).....	60 : : 30 : : 15 : : 5

Número suelto 5 céntimos
 25 EJEMPLARES, 75 CÉNTIMOS
 PARA TARIFA DE ANUNCIOS, VÉASE CUARTA PLANA
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

LA QUEMAR LAS NAVES!

La opinión de los "macquereaux"

La versión francesa que ayer tarde corría por las calles de Tànger, era ésta: «Una barca que tripulaban seis bandidos españoles acercóse á la costa. Y como advirtiesen los marineros piratas que tumbado sobre la arena dormía un moro á pierna suelta, saltaron á tierra, lo mataron, lo apalearon bárbaramente y después lo desvalijaron. Al forcejear para defenderse pudo, sin embargo, herir gravemente á uno de los ladrones. Todo esto ocurrió en la falda de Monte Negrón. La repugnante escaramuza determinó al Gabinete de Madrid á ocupar tal posición, que, como todo lo que hacen los españoles, tendrá un carácter meramente provisional.»

La Prensa de París llegada á Madrid explica lo sucedido en términos parecidos. Casi todas las informaciones escritas á orillas del Sena coinciden en afirmar que para tomar Monte Negrón apenas se reconoció más motivo que la fechoría de unos hombres de innoble catadura, compatriotas nuestros, por supuesto.

Aquí queda la infamia monda y lironda. Es un presente que brindamos á los políticos que hablan, melosos, de una cordialidad de imaginarias relaciones.

Un poco de rejalgar puesto en la boca de los francófilos que por aquí se estilan, para que se vayan enterando de cómo las gastan los miserables, que son una aberración en todos los órdenes.

Es el salvazo que se filtra por el colmiparición para que se borre de prisa la leyenda de sus proverbiales eufemismos.

Una nueca sombría de nuestros históricos enemigos y convencios para que nos persuadamos de que en Marruecos sólo ellos pueden pisar reciamente.

Es el salvazo que se filtra por el colmillo jubilosamente ante el triunfo de Fez, y una bofetada humillante y un ultraje inconcebible.

Habló el alma francesa, y no sabe encontrar otra explicación á la brillantísima labor de nuestro Ejército que el afán de viciar á media docena de ladrones.

Miramos á Tetuán, que fue plaza española ha poco más de media centuria, y todavía ellos, los franceses, que irrumpan, osados, en el corazón del Imperio, sin que nadie les perturbe, tienen la avilantez de poner manchones de insidias delante de nuestras retinas.

Intentamos cumplir el mandato internacional, que nos impone operaciones de policía para asegurar la tranquilidad en nuestra zona de influencia, y ya están ahí los voceros del bulevar reprochando nuestra sed de conquista. De hacerles caso, nuestra misión hubiérase reducido á esperar, esticón, que el Mogreb fuese una colonia francesa para trasladarnos de domicilio en cuanto recibiésemos la insinuación de que á las puertas de Ceuta y Melilla estaba un pez grande.

Nuevamente la historia de España escribe la eterna página de la pérdida traspiránica.

Pero ahora, además, ya llega el ataque á modo de tromba que enfila al honor y á la dignidad española en la forma grosera de la calumnia rufianesca.

Hoy, las lenguas francesas perdieron la traba que las Cancillerías imponían y zahieren nuestra pobreza con el vocabulario que los apaches tienen para andar por casa.

A partir de la última patraña, hay que pensar en la manera de cortar ese lazo que nos deshonra, y creer, como un bien inefable, en la necesidad de una aventura que nos redima de tanto vilipendio.

Mismamente convencidos de que nuestra sangre va á correr, generosa, por un campo que hará infucundo la derrota, no debemos vacilar en continuar el avance.

No ciertamente para que nuestros pechos sean fuertes murallas que oponer al plomo marroquí, sino por batirnos con los franceses, villanos detractores de nuestra raza.

Aun reducidos á cenizas, siempre saldríamos ganando mucho. Siquiera, cuando las generaciones venideras se entretuviesen en leer este epiflogo, no nos hubieran regateado el grito jamás interrumpido: ¡viva España!

Nadie dudará que es preferible morir abrazados á la bandera que vegetar limpiando con el dorso de la mano las salpicaduras del lodo que nos arroja París.

Para contestar á las numerosas preguntas que nos dirigen desde muchos Seminarios referentes á las condiciones en que pueden ofrecer los seminaristas EL DEBATE durante las vacaciones de verano, así como el importe de su suscripción, les manifestamos que se les servirá gratis en los meses de Junio, Julio, Agosto y Septiembre á los que envíen de cinco suscripciones en adelante, acompañadas de su importe, y por tres pesetas los cuatro meses los que sólo envíen de dos á cuatro suscripciones. En los suscripciones hechas por los seminaristas rebajaremos 2 pesetas por año, y si el abono es por menos tiempo, el precio será el corriente.

Mucho agradeceremos á estos jóvenes entusiastas de nuestro independentismo patriótico sus trabajos y el celo grandísimo que ponen en propagar este diario.

LA CONQUISTA DEL AIRE

Más incidentes de los aviadores en la última etapa.

El día es verdaderamente espléndido. Un hermoso día de verano. En el azul del cielo no se ve una sola nube. El sol de alegría, acaso de demasiada alegría, presidirá la fiesta de la aviación.

Por las calles madrileñas observábase desde las seis de la mañana una animación desusada. Infinidad de personas de todas castas las recorren, llevando muchas de ellas pequeños paquetes, donde se adivina el fiambre que más tarde ha de ingerirse en las inmediaciones del aerodromo.

No faltan los graves señores de gemelos en bandolera, ni es raro tampoco ver elegantes damas que tan emperifolladas como si estuvieran oyendo sonar las siete de la tarde acuden, solas ó acompañadas, en busca de las amistades con quienes en el día anterior formalizaron el trato de asistir juntas á la llegada de los voladores.

Los vendedores del popular *Nuevo Mundo* le voccean con los retratos y biografías de la *catástrofe de París*, como si quisieran animar á los madrugadores para que se vuelvan á las sábanas, aún calientes.

Hemos ya en la estación del Mediodía. Cuanto se diga para describir la animación, el entusiasmo que reina en andenes, vestíbulos y alrededores, sería pálido ante la realidad. El gentío es inmenso y en él tienen nutrida representación todas las clases de la sociedad.

Los viajeros que se dirigen á Jetafe entran en el andén por las puertas extremas del edificio, próximas á los muelles.

Está formado el primer tren especial, que debe salir á las siete y cinco. Desde una hora antes de la señalada, los vagones, especialmente los de tercera, están totalmente ocupados.

En el andén forma correctamente la quinta ambulancia de la Cruz Roja (distrito Inclusa-Palacio), al frente de la cual va el arquitecto D. Crispulo Moro. Luego entra en un vagón de tercera, previamente reservado.

Otro de igual clase ocupa la banda de Ingenieros.

Á las siete y cinco, entre un griterío ensordecedor, arranca el convoy.

Media hora después para en la estación de Jetafe.

El aerodromo.

A corta distancia de la estación está el aerodromo donde ha de verificarse el descenso de los aviadores.

Es un rectángulo de grandes dimensiones cercado por una alambrada y cubierto de hierba. En su parte oriental hay tres hangares, el local destinado á la Cruz Roja y la oficina de Correos y Telégrafos.

La instalación de la Cruz Roja es tan completa como de ordinario lo son todas las de esta institución benéfica. El servicio médico y operatorio está admirablemente montado, á cargo de los médicos Sres. D. Juan Morales, D. Isidoro Huerta, D. Rafael Segarra, D. Julio Baonza, D. José Esteban y D. Francisco Angulo; farmacéuticos, D. Diego Cisneros, y practicantes: don Francisco Calleja, D. José María Trevilla, D. Sebastián Martínez y D. José María Tejero. Actúan de socios intérpretes D. Gastón Bergera y D. Leopoldo Morales, y de enfermera doña Felisa Sanz.

Asiste el capellán D. Francisco Poyato.

De la sección de Administración están el presidente y jefe, D. Ramón Prieto, y los oficiales D. Juan Montero, D. Alfonso María Sánchez Vega, D. Casimiro Ramos, don Juan Martín Cano, D. Antonio Gracia y don Francisco Sala.

La ciclista la componen el oficial D. Ramón Boris, el cabo D. Eugenio Sánchez y los individuos D. Faustino Fuertes y D. José Horcajo.

La sección obrera, el jefe segundo, Sr. Sánchez Vega, el oficial D. Nemesio del Campo, un sargento, un cabo y once individuos.

Y cada una de las dos secciones sanitarias, un sargento, dos cabos y ocho camilleros.

Hay también dos comités.

Además están prestando servicio como voluntarios, dignos de todo elogio, los oficiales Sres. Maceras y Sánchez Rodrigo, pertenecientes á la tercera sección (Congreso).

En la cuatro ventanillas de la oficina telegráfica se agolpan los *reporters* y correspondientes, rivalizando en actividad y formando cola muchas veces para transmitir sus despachos y sus conferencias.

El personal de servicio lo forman el jefe D. Pedro Pérez y los oficiales D. Mateo Barroso, D. Arturo Labrado, D. Ramón Roldán y D. Miguel Mora.

Se ha establecido una comunicación directa con San Sebastián.

En el lado del Sur se halla el restaurant del simpático Labraña, ocupando una gran faja de terreno. Siguen una tribuna descubierta, la tribuna regia y luego otra, cubierta de toldos.

En las líneas septentrional y occidental del aerodromo no hay instalación ninguna. El recinto está guardado por cuatrocientos individuos de Guardia civil de á pie y ciento de á caballo.

PARIS-MADRID

Por el camino de la estación desfilan hileras interminables de viajeros, que los continuos trenes van transportando desde Madrid.

Los automóviles, las bicicletas y los motos son legión.

La familia real.

A pesar de estar decidido que el Rey no irá á la fiesta, acudió, en unión de las demás personas de la familia.

A las diez próximamente llegó al aerodromo la Infanta Doña Isabel, acompañada de la duquesa de Najera.

A las diez en punto partieron de Palacio tres automóviles. En el primero iban Don Alfonso XIII, Doña Victoria y el marqués de Viana.

Vestía el Rey de capitán general, uniforme de diario, sin banda, y la Reina, un sencillo y elegante traje blanco y sombrero de tonos oscuros.

En el segundo *auto* iban el marqués de la Torre y la duquesa de Santo Mauro, y en el tercero, el general Sánchez Gómez, el conde del Grove y el capitán de Infantería de Marina Sr. Ramfrez.

El infante Don Carlos se dirigió desde su palacio de la Castellana al aerodromo.

Con la Corte llega el ministro de la Guerra.

El capitán general, el gobernador civil, el alcalde, el Sr. Kindelán y una Comisión del Aero Club recibieron á las augustas personas.

Durante el día.

El largo tiempo pasado por los concurrentes en el aerodromo, la ausencia de noticias unas veces y lo contradictorio de las recibidas otras, así como la convicción que poco á poco iba arraigándose de que los aviadores no llegaban, dieron como producto un aburrimiento general.

Unido á esto la dificultad en el servicio del restaurant, por haber superado la cantidad de público á los cálculos hechos por Labraña; el excesivo calor sentido, del que apenas libraban unas pocas varas de tela móvil y guasona, y la tendencia á la fiesta, originada por las circunstancias, era todo motivo más que suficiente para lamentar el viaje.

Por doquiera se protestaba contra lo que se estimó un descuido de la Comisión organizadora, consistente en no haber establecido un servicio de señales, de cartelones, de algo que indicase al público claramente la situación de los voladores, pues el semáforo, con sus discos de tres colores y de tres formas, sin llevar aparejada una explicación de sus señales, resultaba incomprensible para la mayoría de las veces.

Bajo las gradas de las tribunas, no con gran comodidad, pero sí con sombra y en forma completamente democrática, se organizaron los almuerzos llevados de Madrid.

Y en todas las praderas inmediatas no faltaron las escenas propias de un día de campo.

A última hora, y después de la visita aérea de que más adelante se tratará, la gente, disgustada y mustia, abandonó el lugar de la frustrada fiesta, para regresar á Madrid en los últimos trenes, entre apreturas, pitosones y hasta incidentes desagradables, producidos, más que por nada, por el mal humor.

Función de desagradio.

Después de las seis de la tarde corrió la noticia de que desde Guadalupe ó desde el aerodromo de los Cuatro Vientos llegarían á Jetafe unos aerostatos tripulados por ingenieros militares y harían unas evoluciones ante la muchedumbre. Fue acogida con relativo ímpetu, y ciertamente no se escasearon los elogios á los iniciadores de la idea, comprendiendo que se trataba de quitar el mal gusto de boca.

A las siete menos cuarto apareció en el horizonte un biplano, avanzando hacia el aerodromo con majestuosa marcha. Descendió á unos pocos metros del suelo, y después de dar una vuelta sobre la pista, aterrizó con toda limpieza.

Pilotéabalo el aviador Dufour y le acompañaba como pasajero el teniente de Ingenieros Sr. Barron.

Fue recibido con estruendosos aplausos. Después de una conversación brevísima con el Sr. Kindelán y algunos otros señores, volvieron á montar piloto y pasajero, y entre una formidable ovación volvió á elevarse, desapareciendo rápidamente, volando á gran altura.

Accidentes.

Varios de éstos dieron lugar á la asistencia de la Cruz Roja.

Uno de ellos fué ocasionado por el automóvil núm. 12, propiedad de D. Emilio Montenegro, que, arrollando un pequeño puesto de Petra Martín Santa María, vendedora domiciliada en Madrid, calle de Mira el Sol, núm. 10. piso segundo, núm. 1, derribó al suelo á dicha mujer y á dos parientes suyos que acudieron á socorrerla.

La atropellada fué curada de diversas lesiones.

El dueño del automóvil suponemos que indemnizará cumplidamente á la parte dañada.

Otro, que pudo tener gravísimas consecuencias, ocurrió á última hora, producido por haberse desbocado el caballo de un guardia civil, que atropelló á multitud de personas, que fueron inmediatamente conducidas á la benéfica ambulancia.

Garros y Gibert ya no quieren seguir el viaje á Jetafe.

San Sebastián 25.—Gibert emprendió el vuelo á las seis y veintidós de la mañana, saliendo á alta mar por entre la isla de Santa Clara y monte Igueldo, dando la vuelta al castiello de la Mota y atravesando la población á gran altura.

A las seis horas veintiocho minutos y cincuenta y cuatro segundos pasaba la línea, y sin más pruebas continuó el viaje, desapareciendo entre las montañas.

Garros salió á las siete y trece, dando la vuelta á la Concha y saliendo al mar por la isla de Santa Clara.

Un minuto después se lanza el monoplano de Vedrines. Este, al arrancar, cantaba alegremente.

Como sus dos compañeros, voló sobre el mar antes de tomar la ruta.

Noticias del viaje.

San Sebastián 25.—Avisan de Miranda que Vedrines pasó á las nueve de la mañana. Gibert no aterrizó en Vitoria, sino en Olazagutia.

Ha reanudado ya la etapa.

En el aerodromo se prepara un nuevo aeroplano, que utilizará Garros.

Calculábase que saldrá á las dos de la tarde, próximamente.—*Mencheta*

Avería Garros.

San Sebastián 25.—Garros aterrizó en Usúbil, á doce kilómetros de esta capital, por haber tenido una avería en el motor.

Volverá San Sebastián para reanudar el viaje.

Avería Gibert.

San Sebastián 25.—Telefonan que Gibert ha sufrido una avería en el aparato, que comprometa el equilibrio del mismo.

Por ello tuvo que aterrizar en Olazagutia.

Avería Vedrines.

Quintanapalla 25.—Vedrines ha descendido en ésta para arreglar un desperfecto de su aeroplano.

Estaba rota la varilla que sujeta la válvula de escape del motor.

Créese que será arreglada la avería en poco tiempo.

Un incidente de Gibert.

Vitoria 25.—Ha llegado desde Olazagutia, en automóvil, el aviador Gibert.

Dice que al remontar el picacho existente en dicho pueblo tuvo que disparar su *Bronwing* contra un águila gigantesca que volaba en los mismos aires del aeroplano, exponiéndole á una horrosa caída.

Garros, desiste.

San Sebastián 25.—Nos anuncian de Andoain que el aviador Garros aterrizó en la peligrosa cuenca de Lizarán, á diez kilómetros de la carretera.

Este abandona la carrera.

Gibert también desiste.

Vitoria 25.—El aviador Gibert ha sufrido una penosa impresión al descender por la avería de su aparato.

Su disgusto y su desilusión son tales, que abandonando el aerostato, monta en automóvil y se dirige á San Sebastián.

Política burlesca

El Gobierno moretista de los cien días dió paso al poder ejercido por Canalejas, el *batifandoso*, que de cabecilla rebelde y semiislado dentro de las huestes liberales, se convirtió de la noche á la mañana, y por arte de encantamiento, en jefe indiscutible del partido, siguiéndole las mesnadas que ya ofataban el rico tufillo que despedían las ollas del presupuesto.

Con aires de dictador, ufano, parlanchín y orgulloso, D. José nos reveló que venía á realizar el programa del grupo liberal, consistente en el servicio militar obligatorio, la abolición del impuesto de consumos, y la ley de Asociaciones.

Pero lleva año y medio largo mandándonos Canalejas y la capa no parece, mejor dicho, el programa no se realiza.

¿Por qué será? ¿Intentemos aquello de *parturientis montes nascetur ridiculus mus?*

Tal vez; pero quizás también ocurra, en primer término, que el *dolce farniente* de toda buena digestión se lo impida, y luego, que su conciencia se vea herida de remordimientos al presagiar los contra-
tientos graves que á España acarrearía tal programa, si bien es cierto que ello deberían pensarlo antes de lanzar el engendro á los cuatro vientos, pues no parece bien que ese perpetuo menor que se llama pueblo se vea continuamente engañado con señuelos de mentidos programas regeneradores, puestos por los que se abrogan su tutela, para luego sumirlo en mayor penuria y en más inconsolable tristeza.

Pero ello sirve para conquistar el Poder, y aún tiene partidarios la teoría de que el fin justifica los medios. Después de conseguido... se dan al asunto todas las largas que se puedan.

Y aquí viene la mano del diablo, ó de los republicanos, amenazando por conducto de un periódico que habrá leña si el Gobierno no realiza lo prometido, siendo cosa de ver cómo el Gabinete, de mala gana y á regañadientes, cual burro matón que á su grupa oye las blasfemias y vociferaciones del bárbaro arriero que esgrime la estaca, comienza á meterse en un precipicio del cual no sabemos si saldrá, ni sabemos tampoco si peligrará la carga de los intereses nacionales, que todo buen gobernante debe defender á toda costa.

No será ley, por ahora, el servicio militar obligatorio, y para cuando lo sea auguramos enormes sacrificios para el contribuyente español.

Tampoco se abolirá totalmente el impuesto de consumos, pues parece que ahora no se intentará más que en las capitales de provincia, y dicho queda, por sabido, que en ellas no bajarán de precio los artículos de primera necesidad, pero en cambio subirán las contribuciones territorial, urbana é industrial, amén del odiosísimo impuesto sobre inquilinato, recargándole de precio en el alumbrado, etc., etcétera.

Del programa salvador sólo nos resta citar la ley de Asociaciones, que es un engendro ridículo y despreciable, incubado por el fanatismo sectario. El proyecto tampoco hará bajar las subsistencias, ni descargará de contribuciones al país, ni hará cesar la emigración, ni limpiará de anarquistas el territorio nacional, ni conseguirá más justicia en la Administración pública, ni defenderá con más energía nuestros intereses en Marruecos; nada de eso, sino que se limitará á traer la mayor perturbación posible á las conciencias, para darse el Gobierno el pisto de *despreocupado*, y así librarse de la leña con que le amenazan los republicanos.

Con un solo problema económico se ha preocupado el Gobierno: el aumento escandaloso de gastos en presupuesto.

A nadie ha facilitado la subsistencia, excepción hecha de las falanges propias y republicanas, que ahora comen á dos carrillos, y á esas ambiciosas familias *tentaculares* que á porfía colocan á hijos, yernos, y sobrinos, para que ávidamente chupen las últimas gotas de sangre del esquilamado contribuyente.

ISIDORO GARCIA DE VINUESA

Barcelona

Suplicatorio.

—Se ha solicitado del Senado un suplicatorio para procesar al Sr. Junoy por la publicación de varios sueltos en *La Campaña de Gracia*.

Viaje.

—En el rápido de Madrid ha marchado el secretario general de Policía.

La Exposición.

—A las once de la mañana se ha verificado la inauguración de la Exposición de Salas, organizada por el Fomento de Artes decorativas.

Festival.

—Se está organizando un festival á favor de los presos que sufren condena por virtud de la ley de jurisdicciones. Se celebrará en Las Arenas, el domingo de Pascua de Pentecostés, por la mañana.

—Cooperarán á esta fiesta los Coros Clavé y la Banda municipal.

Conferencia.

—Ha celebrado una conferencia con el gobernador civil el coronel jefe de la Guardia civil, para adoptar las precauciones convenientes en el circuito de las carreras de automóviles en que se va á disputar la copa de Barcelona.

Banquete.

—Con grande animación se ha celebrado el banquete ofrecido por la juventud conservadora á su presidente, D. Eusebio Díaz.

Mas escandaloso.

—Mientras en el cine Heliograf se representaba la película *Sixto V*, varios carlistas, entre ellos D. Dalmacio Iglesias, protestaron ruidosamente, acudiendo la policía y deteniendo á los alborotadores.

EL AFORO



CANALEJAS.—¿Cuánto me de pagar por esta pieza? Tenga en cuenta que es un azapato.
 MONTERO.—Pase, pase, que ya las pagará todas juntas.

GOBIERNO SOCIALISTA INTERNACIONAL

Se han determinado los locales en donde se celebrarán los actos y reuniones de esta gran manifestación mundial.

Las Asambleas generales se verificarán en San Francisco el Grande, y las puestas de Pontificales se darán en San Isidro de Real.

Sección alemana: salón del Refugio, Puebla, 20. Francesa: Circolo de San Luis, Zorrilla, 1. Hispanoamericana: palacio de la Exposición del Retiro.

En la solemne procesión organizada por el Congreso figurarán 300 terciarios franciscanos.

También figurarán en ella representaciones de todos los seminaristas españoles.

Los organizadores del Congreso han recibido cerca de 70 ofertas de hoteles pertenecientes a personas de nuestra más alta sociedad para alojar en ellos a los congresistas que concurrirán.

El plazo de inscripción al Congreso Eucarístico se ha prorrogado en provincias hasta el día 15 de Junio, y en Madrid hasta la misera del Congreso.

Con gran actividad se trabaja en Palencia para organizar una excursión a Villarreal, donde se halla el sepulcro de San Pascual Bailón, Patrono de los Congresos y Asociaciones eucarísticas.

Las infinidad huelgas que padecemos revisan cada día peor cariz.—A mí sólo me importan los problemas de carácter social —dijo Canalejas en el Senado.— Por lo visto, las huelgas son sicilipsia pura.

GRAN MUNDO

DE SOCIEDAD

—Han sido ascendidos a tenientes de navío honorarios los alféreces, también honorarios, D. Fernando P. L. de Orleans, duque de Montpensier y Don Jenaro de Borbón y Borbón.

—Ha llegado a Madrid, donde se propone pasar unos días, el acudado propietario D. Manuel Casado, una de las personalidades más influyentes de Galicia.

—En la parroquia de la Concepción se ha efectuado el enlace de la señorita Sofía Alvarez Martín y Pasaron con el abogado D. Juan Centeno y Sánchez de Tordesillas.

—Bendijo la unión D. Antonio Bernal, cura en la provincia de Alicante.

—Fueron padrinos el senador vitalicio D. Luis Falom y su distinguida esposa.

—Concurrieron como testigos, por la desposada, el contralmirante D. Patricio Montojo, D. Joaquín Reixa, gobernador de la provincia de Orense, y don Luis Pasaron, y por el contrayente, D. Enrique Trauman, D. Andrés Laillet y D. Jaime Font.

—La ceremonia religiosa fué tan sólo presenciada por los testigos y sus familias.

—Han llegado a Madrid:

—D. Santa Sebastián, la distinguida condesa viuda de Montaroz.

—De Málaga, D. Luis Fernández Heredia y Lara y su bella esposa.

—El 81 celebrará sus días la marquesa de Villanueva.

—La deseanos felicidades.

—Se halla en Villaharta la distinguida señora viuda del general Suárez Inclán (D. Julián).

—En breve llegarán a esta corte, de regreso de Cuba, el marqués de Alava y su hijo primogénito, el vizconde de Casa-Blanca.

—Ha salido para Barcelona el senador demócrata D. Agustín Retortillo León.

—En la capilla reservada de Nuestra Señora de Polón, de la iglesia de San Sebastián, contrajeron matrimonio la bella y simpática señorita Julia Baños Benítez y D. José María Martínez Argandoña.

—Bendijo la unión el reverendo padre Aurelio M. Argos, y fueron padrinos doña Presentación M. Argos, hermana del novio, y D. José Arroyo de Aldana, hermano político de la novia.

—Actuaron de testigos D. Tomás Domínguez Abarrategui, magistrado del Supremo; D. José María Fontes, D. Julio Arroyo, doctor Prado, D. Pedro Baños, D. Manuel Sanz y Zornoza, D. Alfonso Cabello y D. Ambrosio Echazarra.

—La feliz pareja salió con dirección a Toledo.

—Les deseanos eterna luna de miel.

PLORAZER.

POLITICA FRANCESA

París 25.—Las declaraciones formuladas por los radicales, radicales-socialistas, grupo republicano-socialista e izquierda democrática, favorables a la continuación del Gabinete Monis, hacen desaparecer los temores de crisis total.

El sábado, después del entierro de M. Berteaux, se reunirán los ministros para acordar la persona que deba sucederle en la cartera de Guerra.

No se sabe si se proveyó la cartera en un parlamentario o en un general.

Para la primera hipótesis circulan los nombres de MM. Clementel, Cervais y Coehery; para la segunda, el del general Liantey, tan conocido por su reciente campaña en África, y el del general Dubail, jefe del gabinete militar del ministro difunto.

NOTARIAS VACANTES

Por la Dirección general de los Registros y del Notariado se anuncian en la Gaceta de ayer las vacantes de las siguientes notarias, que se han de proveer en los turnos que se expresan de los establecidos en el artículo 1.º del Real decreto de 23 de Agosto de 1908.

DE PRIMERA CLASE

Al turno 1.º.—Antigüedad en la carrera. Barcelona y La Línea.

Al turno 2.º.—Antigüedad en la clase. Burgos y Bilbao.

DE SEGUNDA CLASE

Al turno 1.º.—Antigüedad en la carrera. Rte. Coif y Osuna.

Al turno 2.º.—Antigüedad en la clase. Vélez-Rubio, Noya y Mondívar.

DE TERCERA CLASE

Antigüedad en la carrera. Montreal de Campo, Friego, (Cuencu).

Sorl, Esparraguera, Villanueva de la Reina, Angües y Fon.

Los notarios aspirantes presentarán sus solicitudes en la Dirección general de los Registros, con arreglo a lo prevenido en el art. 8.º del Real decreto de 23 de Agosto de 1908, dentro del plazo improrrogable de treinta días naturales, contados desde mañana, y se ajustarán estrictamente a las reglas establecidas en dicho artículo para la presentación de las instancias, en las que deberán hacer constar, si han hecho uso ó no de licencia a partir de la fecha de dicho Real decreto, no admitiéndose modificaciones ó desistimientos de peticiones ya formuladas en ninguno de los turnos que comprende esta convocatoria después de transcurrido el plazo que para hacerlo concede el mencionado art. 8.º, y manifestando, además, los que pretendan la notaría de Rute, que se comprometen a satisfacer al notario jubilado la pensión anual vitalicia de 1.250 pesetas asignada al mismo y pagadas por mensualidades vencidas.

Espanoles, franceses y moros

Banquete.

CRUTA 25 (8 m.) Se celebró en el Circolo militar el banquete ofrecido al teniente coronel D. Emilio Bonelli, distinguido africano. Asistieron unos 70 comensales. Hubo brindis patrióticos y se dieron muchos vivas al Rey.

Los ramos que adornaban la mesa fueron enviados a las señoras de Alfau y Zubia. En el cuartel del Serrallo ha sido obsequiado con un té el teniente coronel señor Pareja, que acaba de obtener el retiro.

El moro Larbi, hermano del Valiente, ha solicitado prestar sus servicios a España.

El Gobierno y la Prensa francesa.

PARÍS 24 (9.30 n.) El Gobierno francés ha dirigido al general Moineur una expresiva felicitación.

La Prensa en general elogio al general Moineur y felicita al Gobierno por la ocupación de Fez.

A Le Matin telegrafía su corresponsal en Tánger que, a juicio de personas bien enteradas de las cosas de Marruecos, la dispersión de las tribus rebeldes bien pudiera obedecer a un ardid de guerra.

La Liberté considera inútil el que las tropas francesas queden de guarnición en Fez. Le Journal des Debats opina que debe ponerse al Sultán en condiciones de defenderse sin el concurso de las tropas francesas.

Los periódicos alemanes comentan muy someramente la entrada en Fez de los franceses.

La Gaceta de Voss duda que éstos abandonen a Fez.

La Post pone a la noticia de la ocupación de Fez el siguiente comentario: «Ya no hay Acta de Argenteo!»

Varias noticias de Melilla.

Melilla 25.—Pescando en aguas de Alhucemas la barca Carmen, de la matrícula de Alicante, falleció en ella repentinamente el patrón, Antonio Ruiz García.

Se ha comprobado que la agresión contra el cañonero con Alvaro de Bazán fué debida a la creencia de los moros de que ese barco conducía a los ingenieros europeos que estuvieron días pasados reconociendo las minas.

El día 20 la harka atacó a las fuerzas francesas que operan en el Muluya.

En la lucha resultó herido gravemente en un brazo el kaif rebelde Miziam.

Este y el kaif Hach Amar perdieron los caballos que montaban.

Las tribus que forman esta harka han acordado regalarles por suscripción otros caballos.—P. A.

Ráfagas

Era hermosa; comprendo tus razones; no se puede luchar con el pecado.

Pero es fácil quitar las ocasiones.

—Decídme: ¿Qué es, doctor, el pensamiento? —Materia en movimiento.

—Y el alma? —Una bobada que crean los ignorantes.

—Pues viva la materia foradora que tuvo en la cabeza un tal Cervantes!

No digas que es erudición y fanatismo combatir el error aristotélico; el cáncer tiene vida y organismo y lo quema y lo corta el cirujano.

Con toda tu sapiencia nunca esperes saber quien eres tú ni lo que quieres.

Que eres libre la conciencia tú porñas; que eres libre sostengo en mis verdades. Que eres: figl cada cual a sus teorías, yo puedo combatir tus libertades; y tú no debes atacar las mías.

¿Hay muchas y encontradas opiniones? pues no son la Razón nuestras razones.

Miserias propias del linaje humano: lo da orgullo una cruz de caballero; lo avergüenza llevar la del cristiano.

Si has tomado mujer evoyente y pia, no tengas desazones.

¿Cómo va a robarse los ladrones si en ella cieje Dios de policía?

¿Hermosura? Ideal de sueños vanos y del mesquino que se toma en serio. ¡Pobre chuncho que se sirven los gusanos en un sucio rincón del cementerio!

Por forraron con cores los bollos, os casasteis los dos; ahora comprendo por qué están vuestros hijos amarillos.

ALFREDO GARCÍA SALGADO.

La revolución en Méjico

Manifestaciones contra Porfirio Díaz y Corral. Más desordenes.

PARÍS 25.—Según telegramas de Méjico, se ha verificado una manifestación tumultuosa en favor de Madero, y pidiendo que el Presidente, Porfirio Díaz y el vicepresidente, Corral, presentasen en el acto las dimisiones de sus cargos respectivos.

La intervención de la policía fué rechazada por los manifestantes, originándose una colisión, de la que resultaron varios muertos y heridos.

Los desordenes terminaron gracias a que se desencadenó un fuerte huracán que disolvió a los manifestantes.

También han ocurrido desordenes en Guadalajara, Zacatecas y Tehuantepec.

En Viena se van a reunir unos físicos eminentes para redactar el Código universal de aviación. Nos atrevemos a brindarles este artículo único: «Cuanto se lance a la conquista del aire se romperán, irremisiblemente, el bautismo.»

La cuestión de Marruecos y su solución

XX LA FOLIAJE SEGUN EL PROTOCOLO Y EL SENTIDO COMUN

De no suponer que la Conferencia de Algeciras se componía de imbéciles, opinión absurda é inadmisible, hay que dar por sentado que, puesto que habían proclamado tales principios y la imposición de mejoras materiales a un pueblo indómito y a un territorio inhospitalario y hasta entonces impenetrable, los representantes de las naciones no quisieron limitar la aplicación de la palabra policía a la de los ocho puertos, es decir, a lo que menos necesitaba y necesitaba la policía, en todo caso, en donde la policía que existe en los puertos marítimos, civilizados era fácil de establecer y de mantener.

Por ser puertos casi puede ser hecha la policía de estas ocho ciudades desde el mar, gracias al respeto que inspiran los cañones de los acorazados y las tropas de desembarco. Estas ocho ciudades no son Marruecos, y las reformas que exigen inevitablemente la imposición por medio de la intimidación ó de la fuerza, alcanzan a todo Marruecos.

Aún suponiendo que fuese principio el de la soberanía del Sultán y la ficción de la consolidación de esta soberanía, el planteamiento práctico de esta teoría habría de exigir el empleo de las armas, sin el cual las kabilas autónomas é independientes habrían de seguir disfrutando su autonomía y su independencia.

Estaba condenado todo pensamiento de aprovechamiento exclusivo y de conquista, pero necesariamente, forzosamente, la Conferencia de Algeciras no pudo menos de tener la intención y voluntad de que la palabra policía designara toda acción militar, cuyo objeto es dar paz, orden y seguridad (así como conservarlas) a la COSTA Y AL INTERIOR de Marruecos. Suponer otra cosa sería, repitámoslo, un absurdo y una ofensa a la política y a la diplomacia internacionales.

Ya lo hemos indicado; mentira parece que en el siglo XX, a las más adelantadas naciones del mundo, al tratar de dar civilización al atrasadísimo Marruecos, se les pudiese ocurrir, ni siquiera en hipótesis, condenar a un pueblo de muchos millones de almas a la soberanía del Sultán, ni más ni menos que si el Sultán fuese todo y si el pueblo, que nadie nombró en los estudiados discursos citados en el artículo anterior, no fuese nada ó fuese cosa para el Sultán. Pero es evidente que lo de la soberanía del Sultán fué y es aún un convencionalismo. Esta soberanía no puede ser un principio. Un principio es el de la integridad del territorio de los marroquíes. Otro principio incompatible, por supuesto, con el de la soberanía del Sultán, es el de las reformas y obras públicas que han de acometer los europeos.

Estas reformas y obras públicas, que han de ser realizadas en país enemigo de los extranjeros y de las reformas y de las obras públicas, inevitablemente habían de hacerse en muchos casos bajo la protección de la fuerza.

Sin la sanción de ésta, los tales principios serían letra muerta; letra muerta serían también el de la libertad comercial sin protección ni seguridad.

Los principios de las reformas y mejoras implican, pues, cualesquiera que sea el término con que se designen, el empleo de elementos de orden é imposición, análogos a los que han sido empleados por los españoles en Melilla y semejantes ó idénticos, repitámoslo, a los que Francia emplea actualmente en el Imperio del Sultán. Conocido es el galicismo hacer música, hacer pintura. Conviene dejar muy sentado que en cumplimiento de lo convenido en Algeciras, y como MANDATARIOS de las potencias, los franceses y los españoles ESTÁN HACIENDO POLICIA en Marruecos.

SINÉCDOQUE. DICCIONARIO. PRINCIPIOS

Policía y guerra son palabras casi opuestas y antitéticas. Tras la guerra viene la policía.

A pesar de ser la policía compatible con el empleo de la fuerza, puesto que armada está la policía, la policía es algo que implica paz, orden, seguridad, higiene. La conquista supone desorden, incendio, destrucción, inseguridad é intranquilidad. Según el programa y los principios de Algeciras, la acción internacional de Marruecos no puede ser de conquista, ha de ser de reformas y de policía.

Inmediatamente después de una acción militar violenta, en cuanto quedó pacificada la región de Quebdana, aunque con escándalo de muchos, pero obrando con arreglo a los verdaderos principios de Algeciras, el general Marina, después de la victoria, mandó distribuir grano a los moros para que cultivasen sus campos los que tan valientemente los habían defendido. Para el cultivo de esos mismos campos, por encargo de un moro, el que esto escribe le mandó traer de Argelia arados de sistema moderno, cuando aún estaban calientes los cañones.

Por lo mismo que a una ó otra potencia podía convenir cierta vaguedad, la Conferencia debió definir la palabra policía; pero así como no se puede menos de afirmar que no estuvo acertada a no definir con toda precisión lo que iba a ser y fué objeto de tantas discusiones y deliberaciones en Algeciras, en cambio, hay que reconocer que es aceptable el nombre de policía dado a la acción militar internacional, cosa que es de por sí obra de policía ó que ha de traer lo que vulgarmente se entiende por policía.

Emplear las palabras dándoles un sentido de mayor ó de menor amplitud que el que les atribuye el uso y el Diccionario, es cosa corriente. Esta figura, y no lo podía ignorar ninguno de los conferenciados, como no lo ignora ninguno de nuestros lectores, es el tropo que la retórica designa con el nombre de sinécdoque. Así como decimos el acero en vez de la espada, y la espada en vez de la fuerza y poder militar, de igual modo en Algeciras designóse con la palabra policía el conjunto de lo que ha de traer, con ayuda de la espada, paz, policía, orden y seguridad.

Según el excelente Diccionario de Dupleix de Vorrepiere (1881), cuyos artículos son fruto de la colaboración de sabios y de literatos, la policía significa orden.

ó aquella epopeya sin igual; enroblando la Cruz por bandera y predicando la Cruzada se prosiguió; con apariciones como la de la Cruz en las Navas de Tolosa la fomentó el Cielo y la celebra la Iglesia; con triunfos imponderables, como el de la Santa Cruz en Granada, se consumió; para que los españoles fuesen después los cruciferos, los portadores y apóstoles de la Cruz a todas las partes del mundo, que en todas tuvieron dominio que consagrar al Rey de la Cruz y a su divina Madre.

Y cuando en sus dominios no íbano enemigos de la Cruz a quienes vencer y convertir, a buscarlos fueron dónde estuviesen, y pues la media luna había jurado echar abajo la Cruz de la cúpula de San Pedro y ponerse en su lugar, a buscar fué España la media luna provocadora, con la que había luchado victoriosa más de siete siglos, y en Lepanto la halló y en Lepanto hundió para siempre su prociudad y su puñanza.

Y qué hubiera sido de Europa bajo el protestantismo sin esta indomable defensora de la Cruz? ¿Qué bajo Napoleón si la misma defensora de la Cruz no hubiera vencido y humillado al gran tirano?

Y en tiempos más cercanos, ¿adónde no hubiera llegado en España la revolución traída por el liberalismo si los modernos cruzados no la hicieran morder el polvo, batallando por la Cruz?

A la sombra de la Cruz nacimos, a la sombra de la Cruz morimos, se dijo entonces y se dirá siempre y no habrá poder en la tierra ni en el infierno que de España arranque la enseña redentora y civilizadora de la Santa Cruz.

En virtud de todos estos recuerdos y mil más que ni mentar es posible en un artículo, parece España la nación más señalada para celebrar con toda esplendidez durante el próximo año 1912 el centenario XVI de la aparición de la Santa Cruz al Ejército hispano-galo de Constantino y el consiguiente triunfo universal de la misma Santa Cruz y la conversión del mundo.

La aparición, si fué antes de pasar aquel Ejército los Alpes, debió ser por Septiembre, en cuyo 14 la Iglesia celebra la Exaltación de la Santa Cruz. De todos modos, la historia como la de Maxencio, y triunfo de Constantino por la Cruz fué el año 312, a 28 de Octubre, mes de las grandes victorias cristianas. Son dos fechas muy notables para la fiesta principal de aquel centenario; pero en España tenemos otra, y es el 16 de Julio, día aniversario de la batalla de las Navas, en que la Cruz se apareció en los aires al Ejército cristiano, como se aparecerá al de Constantino, y en memoria de lo cual la Iglesia celebra el propio día 16 el Triunfo de la Santa Cruz.

Escójase una de estas tres fechas ó ninguna de ellas, si otra conviene; lo indudable parece que no debemos dejar pasar los españoles el año próximo sin celebrar el XVI centenario susodicho, quizás el más glorioso de todos cuantos se han celebrado en los modernos tiempos. Y pues el acontecimiento que se ha de celebrar es tanto de la historia como de la Iglesia, pertenece tanto a lo civil y político como a lo religioso, unánimos todos los tradicionalistas, todos los mantenedores del espíritu de los cruzados, y dejadas a los señores obispos las iniciativas en lo tocante a solemnidad religiosa, tratemos nosotros de hacer algo que los señores obispos no pueden hacer, para que la solemnidad sea también civil, política, tradicionalista, aunque sin sello de partido.

Así, por más que ciertos elementos, como suelen, traten de imponerse por algún lado y excluyamos ó poco menos, como estamos viendo con motivo de un Congreso, no se impondrán por todos y tendrán que contar forzosamente con nosotros. No les constintamos que nos arrebatan la solemnidad del próximo centenario.

Preparémosnos con tiempo; propongan a sus respectivos jefes ó directores los hombres de genio organizador, y manifestémoslo al mundo que el Ejército de los cruzados está en pie para librar por la Santa Cruz la próxima batalla general, que dará nueva faz al mundo y nueva organización a estas poderosas sociedades del presente.

LAZARO CRUZ

LIMPIEZA OBLIGATORIA

LONDRES 25. El Gobierno del Estado de Illinois (Estados Unidos) no quiere gente sucia la votado una ley obligando a todos los habitantes a tomar un baño por semana. La oficina de Higiene está encargada de señalar y perseguir las infracciones de esta ley.

La familia real y la novena de Santa Rita

Mañana sábado, á las diez de la mañana, asistirán a la Real iglesia de Calatravas, los Infantes Don Alfonso y Doña María Luisa de Orleans.

A la citada hora se celebrará una misa rezada, después de la cual tomarán las medallas de la Real Asociación de Santa Rita de Casia las augustas personas.

Dignísimo y honroso remate es el presente de la solemnísima novena, que con gran esplendor ha venido celebrando esta Real Asociación a su milagrosa titular.

EL DIRIGIBLE "TORRES QUEVEDO"

PARÍS 25.—Esta mañana, á las ocho y minutos 5, "la saldo de Poyt-Billaucourt el dirigible español "Torres, tomando parte en la carrera de cien kilómetros.

NOTICIAS

El consúl de España en Orán participa el fallecimiento de Catalina Lorente. Nuestro representante en Londres, el de Manuel García y José Lozano.

El consúl de España en Sidi-Bel-Abbés, el de los españoles siguientes: Miguel Vidal, Francisco Ganga, Francisco Moreno, José Peñaranda, Consuelo Inés, José Hernández, Josefa Campos, Juan Domínguez, María Molina, Antonio José, Dionisia Llopis, Pedro Fernández, Francisco Martínez, Francisco Martín, Andrés Ibáñez, Francisca Martín Jiménez, Juan Antonio Cano Jódar, Bernardo María Caon y Dorotea Panes Maestre.

La Gaceta publicó ayer un Real decreto del ministerio de Marina disponiendo lo siguiente: «Se autoriza al ministro de Marina para dar de baja en las listas de los buques de la Armada y enajenar por concurso el guardacostas Vitoria, crucero Lepanto y cañonero Vicente Y. Pinzón, que se hallan inútiles para prestar servicio activo.

Para efectuar dicha enajenación se procederá con sujeción a lo dispuesto en el artículo 15 de la vigente ley de presupuestos.»

El Claustro de profesores de la Escuela de Criminología ha declarado apta para ocupar las plazas de ayudantes del Cuerpo de Prisioneros a los siguientes alumnos por orden de clasificación: 1.º D. Manuel Serrano del Cid.—2.º don Primitivo Gallego Delgado.—3.º D. Luis Pérez Vallejo.—4.º D. Angel Gil Arráiz.—5.º don Ramón Maldonado Ayuso.—6.º D. Antonio Fernández Moreno.—7.º D. Eduardo Cadenas García.—8.º D. Antonio Benito López.—9.º D. Nicolás Salillas Casanova.—10.º don Carlos Hidalgo Valero.—11.º D. Luis Guzmán Palanca.

LA PROPAGANDA DE LA BUENA PRENSA

Pamplona 25.—Esta mañana, á las once, convocados por los Sres. Guallart y Dossset y canónigo beneficiado de la Catedral de Zaragoza, propagandistas de la buena Prensa, reunieron en la rectoral del Seminario Conciliar, los representantes de los cuatro periódicos locales.

Expuesto por los primeros la necesidad de apoyar y propagar la Agencia católica informativa y la Prensa católica, los representantes de la Prensa local ofrecieron trabajar por el desarrollo de ambas.

Los propagandistas y los representantes de la Prensa trasladáronse al palacio episcopal, siendo allí recibidos por el obispo, acompañado del canónigo-secretario, dos padres cronistas y dos párrocos locales.

El prelado manifestó á los reunidos que no convocaba más personas por estimar hallábase representados todos por los periodistas.

Se acordó la Agencia de información, nombrándose una Subcomisión dependiente de Zaragoza para propaganda. Después manifestó el prelado que ayer le visitó una Comisión de damas católicas anunciándole que iban á constituir dichas señoras otra Junta con idénticos fines.

Los Sres. Guallart y Dossset dieron anoche, en el templo de Santo Domingo y ante numerosa concurrencia, una conferencia de propaganda de la Buena Prensa. Hoy repiten la conferencia para los seminaristas y para las señoras de la Asociación de Hijas de María.

Han recibido los Sres. Guallart y Dossset una carta de Estella rogándole den en aquella población conferencia de propaganda.

Con motivo de la reunión en el palacio arzobispal, abrióse suscripción para la Agencia informativa, encabezáola el obispo con doscientas pesetas.

Belande fué nombrado subsecretario interino de Gobernación. Que diga ahora Canalejas que cuanto viene sucediendo no es provisional. Hasta su jefatura.

OBISPADO DE MADRID-ALCALA

DEMARCACION DE LA PARROQUIA DE SANTA TERESA Y SANTA ISABEL DE MADRID Arciprestazgo del Norie.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and their corresponding numbers.

Table with columns: CALLES, IMPARES, PARES. Lists various streets and

POLITICA

Telegrama oficial.

Un telegrama oficial del gobernador de Vizcaya comunica que la huelga de descargadores de carbón continúa en el mismo estado, y su que a consecuencia de ella se hayan registrado incidentes.

La misma autoridad manifiesta que la huelga de obreros de Miravilla está en camino de solución, y que en el resto de la provincia reina tranquilidad.

Un suplicatorio. Se ha recibido en el Senado un suplicatorio para procesar al Sr. Junoy por la publicación de varios sueltos injuriosos en un periódico de Barcelona.

La Comisión de la alta Cámara que entiende en la concesión de suplicatorios se reunirá uno de estos días con tal motivo.

Asamblea importante. Hoy, á las cuatro de la tarde, tendrá lugar en el Círculo de la Unión Mercantil la Asamblea extraordinaria, especialmente convocada al efecto, de los propietarios de Bañeros — manantiales de aguas minero-medicinales de España, para tratar del proyecto de ley de bases, reformando la Sanidad civil en la parte que les concierne.

Mañana, á dicha hora, informará el conde de Torre Vélez, presidente de la Asociación y de la Asamblea, ante la Comisión del Senado que entiende en el citado proyecto de ley; el próximo martes tomará también parte en la información el señor Escudé, que dentro de la Asamblea tuvo importantes representaciones, y que ha sido invitado á informar por el presidente, conde de Torre Vélez, sobre determinados asuntos.

La información del señor conde de Torre Vélez se referirá más concretamente á la organización de los servicios y forma de la Intervención del Estado.

Belaunde, subsecretario interino. La Gaceta de ayer ha publicado una Real orden disponiendo que durante la ausencia del Sr. Alcalá-Zamora se encargue de los asuntos y despachos de la subsecretaría del ministerio de la Gobernación D. Luis Belaunde.

El Sr. Belaunde, que es un distinguido y competente funcionario, desempeña actualmente la Dirección general de Administración local.

Consejo en Palacio. Como hemos dicho, hoy, á las once, se reunirán los ministros en Palacio para celebrar el Consejo suspendido ayer con motivo de la festividad del día.

Al terminar la reunión el Rey firmará algunos decretos de varios departamentos.

Martínez de Campos. Anoche llegó de Barcelona, en uso de licencia, el digno secretario general de la policía de Barcelona, D. Ignacio Martínez de Campos.

En la estación le esperaban muchos amigos.

El Sr. Martínez de Campos regresará en breve á la ciudad condal.

Canalejas, descansando. El jefe del Gobierno pasó todo el día de ayer en sus cercanas posesiones de Otero.

Por la noche regresó á Madrid. Momentos después de su llegada conferenció con el Sr. Barroso, que le enteró de las noticias recibidas de provincias en Gobernación.

Candidato católico. Enfrente del Sr. Montero Villegas (D. Eugenio), candidato ministerial á la diputación á Cortes por el distrito de Santiago de Compostela, luchará, con el carácter de católico independiente, D. Francisco Piñero Diago, conde de Camillas é hijo de aquella población gallega.

De viaje. Ha salido para Burgos el gobernador civil de aquella provincia, D. Ricardo Martínez.

El gobernador de Orense. Ha llegado á Madrid el gobernador civil de Orense, D. Joaquín Reixa.

Barroso y los periodistas. El Sr. Barroso recibió ayer á medio día á los periodistas en Gobernación.

Manifestó que por la mañana 2.000 obreros huelguistas, albañiles y tejedores, intentaron celebrar una manifestación en el paseo de Recoletos.

Se habían adoptado precauciones, disolviéndose los grupos á requerimientos de la fuerza pública, sin que hubiera que lamentar ningún incidente.

La huelga continúa en el mismo estado. Ayer, á las siete, celebraron las diferentes Juntas directivas una reunión.

Sin noticias. Ayer, con motivo de la festividad del día, hubo carencia absoluta de noticias. Los círculos políticos estuvieron desiertos.

Por la tarde no acudió á su despacho oficial el Sr. Barroso.

La atención pública estuvo fijada en la fiesta *raid* París-Madrid, de la que nos ocupamos extensamente.

Suspensión de Cortes. Se asegura que en la primera quincena de Junio se suspenderán las sesiones de Cortes, y no antes, porque hasta entonces no podrá quedar aprobado el proyecto relativo á los consumos.

Una vez cerradas las Cortes, proveyerá el Sr. Canalejas, como ya hemos dicho, la cartera de Gobernación, pues el presidente sabe de un modo positivo que el señor Ruiz Valarino no volverá á encargarse de aquella.

Maura, de viaje. Dentro de breves días saldrá para el balneario de Fortuna, el jefe del partido conservador Sr. Maura.

Desde allí probablemente marchará á Baleares.

Replicaciones que reniegan de los suyos. Asegura un periódico de la noche que el conocido y veterano propagandista republicano D. Waldo Romero Quinones, se ha separado del partido, renunciando todos los cargos que desempeñaba.

Pérez Galdós operado. Ayer ha sufrido una delicada operación en la vista el diputado republicano Sr. Pérez Galdós.

En su domicilio se ha fijado el parte facultativo siguiente:

«El Sr. D. Benito Pérez Galdós ha sido operado de una catarata en el ojo izquierdo.

Hasta ahora, se encuentra perfectamente. No debe recibir ni hablar con nadie, para su completa tranquilidad, pues ésta debe ser absoluta.—Doctor Márquez.»

El proyecto de consumos.

Esta tarde dará comienzo en el Senado la discusión del proyecto de consumos. El Sr. Sanz Escartín consumirá el primer turno en contra.

El general Weyler.

Créese que mañana llegará á Madrid el capitán general de Cataluña Sr. Weyler.

La Academia de Jurisprudencia.

Esta noche se celebrará en la Real Academia de Jurisprudencia la elección de presidente, que promete ser reñidísima.

Unos elementos quieren reelegir al ministro de Estado, Sr. García Prieto, y otros presentan candidato para dicho puesto al ex ministro D. Faustino Rodríguez San Pedro.

A LOS ESTUDIANTES CATÓLICOS

En los tiempos presentes, en los que la revolución y el anarquismo pretenden extirparse y prevalecer sobre toda idea de orden y de justicia, y en los que en campaña luchan y disputan el corazón humano, la verdad y el error, la falta de libertad y la verdadera independencia, la justicia y el despotismo; en estos tiempos de liberalismo revolucionario y ácrata; en estos tiempos en los que sólo la unión es la fuerza, precisa que nosotros también, los católicos, nos unamos, nos asociemos y juntos hagamos pública ostentación de nuestras hermosas, sublimes y sacrosantas creencias.

A vosotros, estudiantes católicos, me dirijo, ya que como compañero que soy tengo derecho á que me oigáis: Vosotros quizás más que muchos otros tenéis la obligación de demostrar esos ideales que tanto os ennoblecen, esas prácticas cristianas que tanto os honran, porque en vosotros tiene la Patria católica, que es la única patria verdadera, España, puestos sus ojos, puesta su esperanza del mañana; porque seréis los miembros de su sociedad; y de qué modo cooperaréis en la medida de vuestras fuerzas á tan glorioso misterio?

Ya sabéis el grandioso proyecto que ahora ocupa los ánimos de los españoles y extranjeros católicos: el mundo cristiano proyecta celebrar el XXII Congreso Eucarístico aquí en Madrid; pues bien, los resultados prácticos serán cuantos sean los esfuerzos que los católicos pongamos en pro de la brillantez de su celebración.

Habrà una procesión solemnisísima, una manifestación grandiosa de miles y miles de católicos españoles y extranjeros, reunidos esos días como hermanos, para coducir á tan sublime pensamiento. Obispos de todas partes del mundo, obreros de todas las naciones, estudiantes de todo el orbe, ricos y pobres y de todas clases vendrán como uno solo, en masa, á rendir plebeyo homenaje de adoración al Rey de todos los siglos.

Ya sabéis que este proyecto se ha decidido llevarlo á cabo en los cinco últimos días del próximo mes de Junio.

Lo que á vosotros se os pide, mejor, lo que Dios os demanda en esta ocasión es que asítid á esa procesión. Cierto que á algunos de vosotros os costará quizás un sacrificio; pero, ¿qué no haréis vosotros por Aquel que murió por salvarlos? Y no os excuséis con vuestros quehaceres; los que tengáis, por motivos particulares de familia, que ausentáros de Madrid esos días, perfectamente; pero antes, pesad, medid en vuestra conciencia los motivos que os incitan á marcharos, y después obrad con arreglo á lo que ella os dice. Pero sé que muchos de vosotros tendréis familias, amigos, parientes, que os tendrían esos días, después de los exámenes de vuestros estudios, y aquí podríais estar para asistir personalmente á la procesión; los que estáis en casas de huéspedes, esperad al último día de Junio ante que os cueste un pequeño sacrificio pecuniario.

Pero Dios no pide imposibles; los que no podáis quedaros id tranquilos, pues aun habiendo buena voluntad, los imposibles no se pueden vencer. Pero ya os digo y os repito: mirad antes y pesad los motivos que os fuerzan á marcharos, y ved también que antes que muchas razones está la causa de Dios. Acordaros que el Crucificado no omitió sacrificio por vuestra salvación; acordaros de que la recompensa final es grande, inmensa, por pequeñas privaciones que acá en la tierra os hayáis impuesto; acordaros finalmente de las palabras de Jesucristo, llenas de esperanzas: «Sembrad y recogeréis».

LEOPOLDO BARON Y TORRES

Madrid y Mayo 1911.

SUCESOS

Amenazas de muerte. Por amenazar con un revólver á Florencio Gómez Gorri, ha detenido la Policía á Evaristo Cebrián Bernardo, vigilante de consumos.

Accidente de trabajo. Trabajando en un taller de la calle de San Bernardo el obrero carajero Francisco Mauro del Valle, se produjo una herida contusa de pronóstico grave en la mano izquierda.

Los amigos de la «Dios». Dionisio Barjon le han robado en su domicilio, Mayor, 71, primero, cuarenta y tres pesetas.

Denunció el hecho en la Comisaría del distrito.

Herido en rifa. La Guardia civil del puesto de Cordoba comunica que en la villa de Valdequina, término de Boalo, rieron por antiguos resentimientos, Justo Martín de la Rubia y Ciraco Esteban Sáez.

Ciraco resultó con una herida de carácter grave, que le inflirió su rival con una navaja.

Justo Martín fué detenido.

EN EL HIPÓDROMO

Las carreras de caballos.

Con una tarde verdaderamente espléndida y mucha animación, se ha corrido ayer la prueba de la «Copa del Rey».

Los premios eran la copa y 4.000 pesetas, ofrecidas por los Reyes.

La copa pasará á ser propiedad del jinete que la gane dos años seguidos, ó tres alternos.

En el año 1910 fué ganada por D. Manuel Boceta, montando la yegua *Bolsa*.

En caso de empate para el primer premio, repetirán los empatados una parte del recorrido, pudiendo aumentarse la altura de los obstáculos.

Se distribuye la cantidad en varios premios de 1.500, 300, 600, 400, 300, 200 y dos de 100, más cuatro lazos.

El recorrido era salvar 15 obstáculos: seto, doble banqueta, *opendisch*, *oxber* (1,10 por 1,50 metros), *bullfinch*, *brooks*, (1,10 metros), ría, barrera de campo (*handicap*), paso de camino, ría y muro (un metro), barra (*handicap*).

Se inscribieron 79 jinetes, teniendo *handicap* de 20 centímetros en la barra y barrera de campo algunos de ellos.



EN MADRID LA SEPTIMA DE ABONO

Seis toros del excelentísimo señor conde de Trepañales, de Trujillo (Cáceres). Matadores: Rafael Gómez, Gallito, y Rodolfo Gaona. Sobresaliendo de espada Carlos Nicolás, Liavero.

A la hora de empezar, las localidades del sol se encuentran casi desiertas. En la sombra, la entrada es mejor. La llegada de los aviadores ha perjudicado á Mosquera. Ya sabe lo que tiene que hacer el Sr. Gómez el día de San Fernando en Aranjuez.

Suenan los timbales, desfilan majestuosamente por la pista las cuadrillas y se da suelta al

Primer toro. Pintor, núm. 15, negro, salpico, botinero y cerrado de defensas.

Sale contrario, y Gallito torca perdiendo terreno.

En el primer envite sale el bicho suelto.

Sin poder y bravura, y llevándose al revés la lidia, toma tres puyazos más.

En los quites tratan los espadas de lucirse, sin conseguirlo, porque el toro no cesó de coretear.

Blanquito pone un par en la paletilla izquierda, y Posturas, en su turno, uno entero. Termina el auciano con otro bueno, que no se aplaude.

Rafaelito, de granate y oro, brinda y se va al bicho.

Trasteo movido, sin mandar á la res.

Aprovecha una igualdad, y entrando feamente agarra una entera con travesía, que mata en el acto. (Pitos y algunas palmas, éstas, extemporáneas.)

Segundo toro. Cacharero, núm. 6, cárdeno oscuro y, como el anterior, pequeño. Sale enterándose.

Al primer capotazo de Gaona dice que ¡magras!

Compliendo mejor que al final, á fuerza de taparle la salida toma el toro cinco varas, sin que veamos nada notable, excepto dos quites del gitano.

Trallero pone, con los terrenos cambiados, un par malo, y Vegaña uno entero, bien señalado, al cuarto.

Acaba el primero con otro regular.

Gaona viene como su compañero y va en busca del toro.

Empieza torcando muy parado, pero sin mandar y perdiendo su terreno.

Sigue haciéndolo de pitón á pitón.

Entra con decisión y señala un buen pinchazo.

Nuevamente ataca con el brazo suelto y pincha otra vez.

Más pases, y con los terrenos cambiados, entra mejor y mete media estocada, cabeceando el morito.

Muere al primer puntillazo y hay palmas, pitos y siseos.

Tercero toro. Mocio, núm. 27, jabonero claro y de más representación.

De salida embiste al primer jamego que encuentra á su izquierda, y hace que el piquero aterrice en el callejón.

Con poder y codicia toma Mocio cuatro varas por otras tantas caídas, matando dos pases.

En los quites, brillarán los espadas.

A pesar de la bravura de la res, el toro se llevó con lío.

Alvaradito y Pinturas ponen al noble toro tres pases.

Los peones se vuelven locos á torrear, y el público, con razón, protesta.

Sin aguantar torrea el Sr. Gómez. En la faena sólo hubo un pase bueno, ayudado, por alto. Los demás, todos fueron ejecutados con el pico de la mula.

Entra á matar, echándose fuera; pincha en el aire y sale el diestro de estampía, perdiendo hasta el apellido al saltar al callejón; el público agita los pañuelos y pide que se marche el espada. ¡Señores, que peor le hemos visto!

Más pases y media estocada, salvando el pitón. El toro se va á las tablas, y allí hay otra *espadita*. El puntillero, acierta al primer golpe.

Pitos, voces de ¡fuera! ¡Que se vaya! Y bronca general.

¡Qué vergüenza! ¡Y que por esto cobre 5.000 del ala!

Cuarto toro. Tempranillo, núm. 23, jabonero claro, botinero, bocinegro y chico de cuerna.

Gaona da un cambio de rodillas, y después torrea sin lucimiento.

El toro, aparte de que parece estar resentido de las patas, da muestras de mansedumbre.

El público protesta é increpa al presidente.

Toma dos varas sin gran poder, y el escándalo es enorme, tirando los espectadores, objetos al redondel, que imposibilitan la lidia.

Como el toro ha tomado cinco varas, el presidente cambia el toro, y la bronca es formidable al colocar Aguilita, á toro parado, un buen par.

Sigue la chillería, y Trallero hace una salida en falso.

A la media vuelta acaban los chicos, y sale Rodolfo, á pesar de que el respetable le ruega que no lo haga.

Se perfila, y ante la actitud del público, se dirige al presidente, quien le indica vaya al toro.

Varios cafres tiran las almohadillas, viéndose el diestro comprometido.

Un pinchazo, y después una hasta el puño, doblando el bicho.

Un ¡burro!! general atruena el espacio por largo rato.

Quinto toro. Sigue la lata y la bronca.

¡Valiente corrida!

Español, negro listón, bragao, meano, número 2. Sale contrario, barbeando los tableros.

Gallito, al torrear, no despidió lo suficiente y sale achuchado.

Siguen los epítetos para la presidencia, habiéndolos de grueso calibre.

Tiene mi marido venas de loco; unas veces por mucho, otras por poco.

De cuatro varas, sin que se aprecie nada notable, se compone el primer tercio.

Posturas coloca un par bueno.

Blanquito se pasa en falso y agarra uno superior.

Termina al cuarto Posturas, y Pinturas sufre un gran embrocado.

Entre exclamaciones gozanas de la mayoría del público, torrea más confiado que antes, pero haciendo con los pies lo que debe verificar con los brazos.

Torea de pitón á pitón; una *espartanilla* y jaleo.

Pases sin eficacia é intervención de Blanquito inoportunamente.

El aburrimiento es general. Por lo de antes y lo de ahora.

Entra á caza del bicho y deja media atravesada, un descabello á pulso, y hay palmas. Pero, ¿en qué quedamos, apreciables señores?

Sexto toro. Macareno, negro listón; bragao, meano, núm. 3.

D. Alvaro Blanco y Rodríguez de la Flor y D. Gabriel Rodríguez Marbán.

Ministerio de Hacienda. Real orden rectoria del expediente incoado con motivo de comunicaciones del presidente de la Asociación general de fabricantes de azúcar.

Ministerio de la Gobernación. Real orden nombrando inspectores provinciales del trabajo á los señores que se citan.

Otra disponiendo que durante la ausencia del subsecretario de este ministerio se encargue el director general de Administración de la dirección y despacho de los asuntos de la Subsecretaría.

Ministerio de Fomento. Real orden disponiendo que los concursos para la redacción de proyectos y ejecución de los puentes que se indican, que se suspendieron por Real orden de 24 de Marzo último, se verifiquen el día 2 de Agosto próximo.

Fiestas deportivas en Barcelona.

Carreras de automóviles.

En quedado terminados los trabajos de organización de las grandes carreras españolas de automóviles que se celebrarán en Barcelona el día 4 del próximo mes de Junio.

La actividad puesta en movimiento por el presidente del Comité, D. Román Fabra, ha asegurado el éxito más lisonjero á dicha fiesta.

A pesar de no haberse cerrado aún el plazo de inscripción, que termina el día 30 del actual, adelantamos los nombres de los inscriptos hasta la fecha:

Copa Barcelona.—Traumann, Benz; Barral, Hispano-Suiza; Carriga; Renault; Camps, Regal; López, Hispano-Suiza; Solá; ídem; Grifols, X. X.; Grifols, X. X.; Alvarez, Clement; Casany, Peugeot; Bertrand, Berliet; Reynes, Hotchkiss; Abadal, Hispano-Suiza; Abadal, ídem; Ezquerro, Berliet; Comis, Delahaye.

Campeonato español.—Doctor Cera, Teda, Ciudad, Amiral, Barral, Planas, ICC, Grifols, Casajuaña, Alíer, Alvarez, N. N., Casany, Bonéfoy.

En la Copa Barcelona se adjudicarán cinco primeros premios y cinco segundos premios (una por cada categoría), ganando la Copa Barcelona el corredor que efectúe el recorrido con mayor velocidad.

En el campeonato, la copa del Rey y el título de campeón de España se adjudicará al corredor que en el menor tiempo efectúe las ocho vueltas al circuito.

La Copa Fabra se adjudicará al que dé la vuelta más rápida al circuito.

El premio especial del Comité se adjudicará al corredor del coche que resulte mejor clasificado entre aquellos cuyo cilindraje no exceda de 2 1/2 litros.

Un objeto de arte para el corredor que resulte clasificado en segundo lugar de la clasificación general, y una medalla del Mundo Deportivo para el tercero.

El Real Automóvil-Club de España ha concedido también una copa para esta carrera.

Debemos hacer público que el Comité ha acordado, al objeto de evitar aglomeraciones, en el restaurant, de los años últimos y asegurar un immejorable servicio, que se celebre un banquete único, á las doce y media, que será servido por la Casa Pince, y para asistir al cual será preciso recoger, hasta el día 2, la tarjeta correspondiente en dicho establecimiento ó en el Real Automóvil-Club de Cataluña.

Los que pretendan asistir á dicho banquete sin haber obtenido antes dicha tarjeta, se verán defraudados en sus esperanzas.

El bar estará espléndidamente servido para poder cubrir las necesidades de los que no asistan al banquete.

El campeonato español lo presidirá el capitán general de Barcelona, en representación del Rey.

SOCIEDADES

Asociación de Actores españoles. Esta Asociación celebrará junta general extraordinaria hoy viernes, en el teatro Apolo, después de terminadas las funciones de noche. La Junta directiva provisional suplirá la puntual asistencia.

Centro de Cultura Hispano-Americana. Necesidad fisiológica, el afán de novedades, el deseo de aprender, es decir, el hambriento, el aventurero y el sabio, son los tres tipos que desuelan en la emigración.

Emigrados de los tres tipos, los hubo siempre. Actualmente sólo Alemania se preocupa de fomentar la emigración del hombre de ciencia.

España en este camino no puede permanecer inactiva.

Para ello nada mejor que procurar reunir los prestatarios de la histórica Universidad de Salamanca, donde pudieran aprender algo los jóvenes de América.

Tal es la materia expuesta brillantemente en su primera conferencia en el Centro de Cultura Hispano-Americana, por el doctor Fernández Sáenz. El lunes próximo, á las seis de la tarde, continuará, en la sala de actos, ocupándose del microcosmos de la «Psicología normal y patológica del emigrante».

Academia de Jurisprudencia. Hoy viernes, de siete á diez de la noche, se verificará la elección de presidente de esta Corporación. Distintos elementos de ella presentarán como candidato para aquel puesto al Sr. Rodríguez San Pedro.

Colegio de Médicos. Hoy viernes, á las nueve y media de la noche, celebrará sesión ordinaria la Sociedad Oto-rino-laringológica.

Presentarán comunicaciones los doctores Cisneros, sobre «Neoplasia de lengua»; Jiménez Encinas, sobre «Estonosis bronquial»; Botella, sobre «Rotura traumática del velo»; y Ramírez de Santalía, sobre «Mecanismo de una nueva forma de rotura del tímpano».

Para ella nada mejor que procurar reunir los prestatarios de la histórica Universidad de Salamanca, donde pudieran aprender algo los jóvenes de América.

Tal es la materia expuesta brillantemente en su primera conferencia en el Centro de Cultura Hispano-Americana, por el doctor Fernández Sáenz. El lunes próximo, á las seis de la tarde, continuará, en la sala de actos, ocupándose del microcosmos de la «Psicología normal y patológica del emigrante».

Academia de Jurisprudencia. Hoy viernes, de siete á diez de la noche, se verificará la elección de presidente de esta Corporación. Distintos elementos de ella presentarán como candidato para aquel puesto al Sr. Rodríguez San Pedro.

Colegio de Médicos. Hoy viernes, á las nueve y media de la noche, celebrará sesión ordinaria la Sociedad Oto-rino-laringológica.

Presentarán comunicaciones los doctores Cisneros, sobre «Neoplasia de lengua»; Jiménez Encinas, sobre «Estonosis bronquial»; Botella, sobre «Rotura traumática del velo»; y Ramírez de Santalía, sobre «Mecanismo de una nueva forma de rotura del tímpano».

Para ella nada mejor que procurar reunir los prestatarios de la histórica Universidad de Salamanca, donde pudieran aprender algo los jóvenes de América.

Tal es la materia expuesta brillantemente en su primera conferencia en el Centro de Cultura Hispano-Americana, por el doctor Fernández Sáenz. El lunes próximo, á las seis de la tarde, continuará, en la sala de actos, ocupándose del microcosmos de la «Psicología normal y patológica del emigrante».

Academia de Jurisprudencia. Hoy viernes, de siete á diez de la noche, se verificará la elección de presidente de esta Corporación. Distintos elementos de ella presentarán como candidato para aquel puesto al Sr. Rodríguez San Pedro.

Colegio de Médicos. Hoy viernes, á las nueve y media de la noche, celebrará sesión ordinaria la Sociedad Oto-rino-laringológica.

Presentarán comunicaciones los doctores Cisneros, sobre «Neoplasia de lengua»; Jiménez Encinas, sobre «Estonosis bronquial»; Botella, sobre «Rotura traumática del velo»; y Ramírez de Santalía, sobre «Mecanismo de una nueva forma de rotura del tímpano».

Para ella nada mejor que procurar reunir los prestatarios de la histórica Universidad de Salamanca, donde pudieran aprender algo los jóvenes de América.

Tal es la materia expuesta brillantemente en su primera conferencia en el Centro de Cultura Hispano-Americana, por el doctor Fernández Sáenz. El lunes próximo, á las seis de la tarde, continuará, en la sala de actos, ocupándose del microcosmos de la «Psicología normal y patológica del emigrante».

Academia de Jurisprudencia. Hoy viernes, de siete á diez de la noche, se verificará la elección de presidente de esta Corporación. Distintos elementos de ella presentarán como candidato para aquel puesto al Sr. Rodríguez San Pedro.

Colegio de Médicos. Hoy viernes, á las nueve y media de la noche, celebrará sesión ordinaria la Sociedad Oto-rino-laringológica.

Presentarán comunicaciones los doctores Cisneros, sobre «Neoplasia de

GRAN DEPOSITO DE APARATOS
Material de primera y oristeria para luz eléctrica. Lámparas de filamento metálico de todas las marcas. Idem corriente, marca Colón. Multitud de artículos para regalo. Pillas para agua bendita. PEZ, 24, ESQUINA A LA CALLE DEL MARQUÉS DE SANTA ANA. NO EQUIVOCARSE.

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses
VULGO TRAPENSES
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

LA UNIVERSAL
PREPARADA POR P. MORENO
Agua vegetal higiénica, la más perfecta de todas las preparaciones similares para combatir a los babeos blancos ó a un color amarillo ó negro tan horrible y natural como se tuvo á los 15 años.

NACIONAL DE CRÉDITO
Cooperativa de Crédito.
Colocación de capitales seguros, productiva y económica, por imposiciones de 100 pesetas ó de una peseta mensual en adelante en la caja de Ahorros.

AGENCIA DE VAPORES TRASATLANTICOS
J. Lucas Imossi é Hijos
GIBRALTAR
VAPORES CORREOS DIRECTOS
para Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, etc., etc.

EL RUBÍ
CALZADOS AMERICANOS DE LUJO
DE LAS ACREDITADAS MARCAS "DOMINÓ" Y "THE NESTHOR SHOE"
Gran surtido en modelos de capricho de alta novedad.

Grabados, Marcos, Oleografías
Espejos y variedad de artículos religiosos. No comprar sin ver antes surtido y precios de la casa J. PRAT. PLAZA DEL ANGEL, 11. MADRID.

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA
Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numero de 3.ª clase ni se admiten contratos á plazos.

CASEROS
¿Queréis revocar bien y barata vuestras casas? ¿Queréis decorar las fachadas á la moderna? ¿Queréis pintar y decorar vuestros salones? ¿Queréis tapizar vuestras habitaciones con los papeles más selectos que se fabrican?

JOYERÍA de PÉREZ MOLINA
28, CARRERA DE SAN JERONIMO, 28
Es la joyería que presenta el más grande surtido en medallas religiosas, desde las más modestas en plata hasta las más ricas en oro y platino, ornamentadas con rica y fina pedrería.

RETO MARTZ
RIVAL QUE ESPERA
Reto á las Casas españolas que expenden tintas extranjeras á que las presenten mejores en clase y precio.

RETO MARTZ
SIRVA DE CONVENCIMIENTO
Reto á las Casas españolas que expenden tintas extranjeras á que las presenten mejores en clase y precio.

Table with 5 columns: CLASES, Precio del frasco en Madrid, Ua litro, 1/2 litro, 1/4 litro, Botellitas. Rows include Negra superior, Azul, Violeta, etc.

ANTIGUA
AGENCIA DE ANUNCIOS DE EMILIO CORTES
Se encarga de la publicidad de anuncios en todos los periódicos de Madrid y provincias, en condiciones económicas á favor de los anunciantes.

EL RELAMPAGO
Brillo sin igual para ilustrar los suelos de madera, hule, mosaico, etc.; colores rojal, obo, limoncillo y sin color; uso facilísimo; resultados inmejorables y muy económicos.

LO MEJOR
En camisas legítimas inglesas y del país. Dorados de hierro y de madera. PINILLOS Espos y Mina, 5 (Pasaje) Casa fundada en 1854.

VENDESE
En Villaboa, á un kilómetro de Villagarcía, lindando carretera, línea recreo con espaciosa casa.

DE OCASIÓN
Tuberías de acero usadas para conducción de aguas y vapor y para parrillas y cordones. J. Rivera Vargas. SAN JUSTO, 1, MADRID.

COMPRO COTO LABOR. Capita Uizar renta 8 por 100. Señas: D. C. O., calle Alberto Aguilera, 12, primero dehs., Madrid.

Agua de Colonia
SANTO DOMINGO DE ALQUÉZAR
ES EL PERFUME MAS FINO Y PERMANENTE
COMO NINGUNO OTRO DEL MUNDO
Es higiénica y antiséptica por excelencia.

Antes de comprar
máquinas parlantes conozcáncense nuestros aparatos SINFONIA, los mejores, más elegantes y baratos. Venta al detall y precio especal para revendedores.

CIGARRILLOS CARMINATIVOS
Eficaces para combatir las afecciones de la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol, Guayacol y hojas de Coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro.

Ornamentos de iglesia
GARCIA MUSTIELES
84, Mayor, 84
Surtido especial en toda clase de artículos para el culto divino.

Anuncios: J. Domínguez, Plaza de Matute, 8. Madrid.

BODEGAS GALLEGAS
VINOS FINOS DE MESA
Pedro Romero y Hermanos
PEARES, Orense
Marca registrada "Tres Blos"
Premiados con Medallas de Oro en las Exposiciones de Santiago, 1909; Valencia, 1910 y Buenos Aires, 1911.

ALMACEN DE TEJIDOS
Camisería, Corbatería, Géneros de punto, Equipos para novia, blusas batista, sedas. Hortaleza, 49 y 51 y Augusto Figueroa, 19.

CABALLEROS
SE ADMITEN GÉNEROS
Hechura y forro de TRAJE AMERICANA á 20, 25 y 30 pesetas. De GABÁN á 30, 35 y 40 pesetas.

MUEBLES DE LUJO
ANTIGUOS Y MODERNOS
Compra, venta, cambio y alquileres. Cortinajes y tapicerías á precios reducidos. EXPORTACION A PROVINCIAS. Embalajes económicos. Jesús, ex encargado de Doña Felipa. BOLSA, 10, PRIMERO

Folleto de EL DEBATE (1)
Tigranate
RELATO HISTÓRICO DE LOS TIEMPOS DE JULIANO EL APÓSTATA
Por el P. J. J. Franco.

púrpura imperial en la Galia, sin que fuera éste el peor de sus pecados. Para ello procedamos con orden y sencillez. El viaje, ó más bien, la fuga de Tigranate á París duró un mes próximamente. Todo era sospechoso en los caminos de Italia; el miedo reinaba en las granjas, el recelo en los albergues; numerosas cuadrillas de espías recorrían los caminos, sorprendiendo é interrogando á los viandantes detenidos á las puertas de las ciudades por celosos guardianes, y los valles de los Alpes se hallaban estrechamente custodiados. Mas plugo á Dios sacar á Tigranate sano y salvo de tantos lazos, llevándole á Brigancio, donde le fué dado contemplar el valle del Ródano, logrando tranquilizar su espíritu turbado durante los largos días en que estuvo suspendido entre la vida y la muerte. Brigancio era la primera ciudad que le ofrecía un seguro asilo, y aunque deseaba con ardor llegar á París, donde el nuevo Augusto le habría acogido con júbilo, la insuperable necesidad de reponerse de las pasadas tribulaciones le obligó á permanecer allí algunos días. Pero no por eso cesaron sus afanes, porque si bien los montes interpusieron entre la Italia de Constancio y la Galia de Juliano le preservaban de la insidia de los agentes, le separaban dolorosamente de Roma, del bautismo, que ya consideraba próximo y, sobre todo, de Tecla que, bien lo sabía, no le acogería placentera si no llevara en su frente el signo del Sacramento.

¡Oh, justicia de Dios, ayúdame! Segunda la empresa de Juliano y dale un feliz principio y un próspero reinado. Tales eran los pensamientos de Tigranate cuando se disponía á proseguir su viaje hásta París, congratulándose de antemano de la amable acogida que le dispensaría el Augusto amigo para endulzar las amarguras de los pasados sinsabores. Prepatábase ya para subir en el carro que desde Brigancio debía conducirle al corazón de la Galia, cuando vio salir de la posada á un peregrino, misero en el vestir, emmarañado el cabello, salpicado de briznas como si hubiera dormido sobre paja, demacrado y surcado de arrugas el rostro, haciendo indefinible su edad. Primero le miró por curiosidad, como sucede en presencia de un desconocido; después le pareció reconocer al mendigo (que tal semejaba el peregrino), por los rasgos de su fisonomía que no tardó en reconstituir por completo: era la del venerable Martín, que le miraba con aquel semblante sereno que revelaba á través de su aspecto lastimoso su ánimo exceso y henchido de caridad. No tardó Tigranate un segundo en estrecharle en sus brazos afectuosos y amorosamente. —No te dije yo—exclamó el santo—que nos volveríamos á ver más pronto de lo que tú y yo podíamos pensar? —¡Dios sea bendito!—respondió Tigranate—y plegue al cielo que no sea ésta la última vez. Y dando de lado por el momento á sus proyectos de viaje, condujo al querido amigo á su estancia, y con afectuosos aprensamientos le interrogó sobre los asuntos y sucesos de actualidad, aunque el santo varón no era el más á propósito para satisfacer su curiosidad, por haber pasado en el yermo y en las tribulaciones pasadas de él tiempo que Tigranate recibió en

Roma, y acababa de regresar de esta ciudad, donde había permanecido pocos días, con la esperanza de ver al gran Hilario, obispo de Poitiers, vuelto desde Constantinopla á su antigua Sede. Pero sus cálculos resultaron fallidos, porque Hilario se le había cruzado en el camino y ahora iba en busca de él con la intención de edificarse un eremitorio cerca de Poitiers, y de este modo aprovecharse de la dirección espiritual de aquel santísimo obispo de Occidente. Por esta razón, poco ó nada sabía de las públicas revueltas y únicamente conocía en conjunto aquello que le habían transmitido los rumores del vulgo. Esto sin contar con que sólo había prestado atención diligente á las aventuras de la Iglesia, viviendo con vigilancia suma para no caer en los errores de la secta arriana que, ultrapotente á causa del favor imperial de que gozaba, todo lo invadía en el mundo cristiano. Tigranate refirió á Martín su estancia en la Ciudad Eterna y las maravillas que en ella viera, lamentándose de que, cuando ya estaba á punto de recibir la sagrada iniciación, hubiera tenido que fugarse precipitadamente, siempre amenazado de muerte. Le comunicó además su designio de buscar refugio cerca de Juliano, y allí aguardar la oportunidad de terminar sus pruebas de catecúmeno y cumplir en un todo sus firmes propósitos. Martín se condeñó fraternalmente de los malos sucesos de su amigo y, sobre todo, de la dilación de su bautismo. Bien habría querido llevarle consigo á un lugar solitario á fin de poner feliz término al bien comenzado; pero á fuer de profundo conocedor del corazón humano, muy pronto comprendió claramente que el ansia de resolver á ver á Juliano en el esplendor regurgente de su nueva púrpura se sobrepondría en Tigranate á toda otra consi-

deración. Limitóse, pues, á loar sus buenos propósitos, contentándose con invitarle á retrasar por breves horas su viaje á París, para que pudiera ver con sus propios ojos aquel portento del mundo cristiano que llamaba Hilario, porque no había otro—decía—cuyos avisos saludables mejor pudieran confirmarle en la fe abrazada y mostrarle el modo de conducirse en la Corte de Juliano. Agradó la proposición á Tigranate, y entrambos salieron de Brigancio en el mismo carro con grande admiración de cuantos contemplaban á un ciudadano de tan noble aspecto partir fraternalmente con un hombre de misera apariencia, y en dulce compañía y grata conversación se encaminaron á Poitiers, en cuyo trayecto no desaprovechó el santo la ocasión que se ofrecía á su caridad. Y como estaba colmado del espíritu divino y tenía gran facilidad de palabra, pronto llevó la conversación al tema de las múltiples calamidades que afligían á la Iglesia en aquellos infelices días, y cómo los arrianos habían tratado de engañar á gran parte de los obispos reunidos en Rimini y en otros Concilios, haciéndoles suscribir una fórmula falaciosa con apariencias de católica, obligando al Papa Liberio á dirigir la nave de la Iglesia entre infinitos escollos, para conducirla á seguro puerto. Martín añadió que esperaba que el obispo de Poitiers levantaría en la Galia el estandarte de la santa fe nicena y que sería determinación de gran provecho para todos, entre tantos desgarramientos de la verdad, unirse á los obispos que estaban en comunicación con la Cátedra de Pedro, sepena de ver en peligro su salvación eterna. Tigranate, á su vez, poco enterado de las vicisitudes de la Iglesia, sólo discernía sobre la tiranía de Constancio y las esperanzas que fundaba en

Juliano Augusto; pero á esto último el prudente Martín nada respondía que pudiera confirmar ó desvanecer la confianza mostrada por su amigo. En todos los puntos donde se detenían nuestros viajeros, el panegirico de Juliano era unánime, y no sólo los graves ciudadanos y patriotas, sino los trabajadores que acudían á su paso por curiosidad les acosaban á preguntas sobre las nuevas de Italia, que consideraban pavorosas y terribles para el nuevo Emperador de las Galias. —Lo Alpes están ocupados—respondía Tigranate, mientras Martín, hastiado de las controversias políticas, restauraba sus fuerzas con una parca colación; todos los pasos están tomados y fortificadas las cumbres de sus montes. El movimiento de viveres y pertrechos es extraordinario y continuo y los espías pululan por todas partes. Fortuna ha sido que haya podido escapar á los peligros que me cercaban hasta conseguir pisar los Estados de Juliano. En las provincias subalpinas y en la Emilia se ven constantemente decurias, centurias y legiones, como si se hubiera ya declarado la guerra, y ni se encuentra siquiera por aquellos sitios un solo carro. —Enhorabuena—respondían los concurrentes á la taberna.—Nuestro Augusto sabrá despuntar sus lanzas, y en todo caso no ignoramos que la guerra no causará á sus estragos en nuestro suelo. —Pero, ¿acaso pensáis que Lupicino, Florencio y los demás que enseñaban los dientes á espaldas de Juliano no podrán hacer aquí la guerra? —Buenos están esos canes; Florencio (tú como forastero no lo sabes), Florencio ha salido aullando como los perros, y en cuanto á Lupicino, al César le ha sacado

(Se continuará.)